

Lettre de Charles IX au duc d'Anjou, son frère, pour le féliciter de son élection comme roi de Pologne, le 9 mai 1573 :

« A monsieur mon frère, le Roy de Pologne.

» Mon frère, Dieu nous a fait la grâce que vous estes esln roy de Pologne ; j'en suis si aise que je ne sais que vous mander.

Je loue Dieu de bon cœur. Pardonnez-moi l'aise me garde d'escire, je ne sais que dire, mon frère.

» Je auons reçeu vostre lettre.

» Je suis votre bien bon frère et amy.

— Signé CHARLES. »

Correspondance laconique de deux anglais de la secte des quakers, l'un résidant à Philadelphie, l'autre à Londres.

Celui de Philadelphie voulant savoir s'il y avait quelque chose de nouveau à Londres, adressa la lettre suiivante à son ami :

Phil. Jan. 2, 1835.

« Friend, ?

Signé JOH. K... »

Ce signe placé au milieu de la page exprimait toute la demande.

Le quaker de Londres ne fut pas moins laconique. N'ayant rien à mander à son correspondant, il lui répondit :

London, Februa, 26, 1835,

Friend, 0

Signé THOM WOL... »

Ce zéro (rien) composa la réponse.

BOITE AUX LETTRES.

E. B., QUÉBEA..... On ne peut faire parvenir par la poste une invitation au nom d'un corps (société) pour figurer dans une cérémonie publique, à un monsieur habitant la même ville. Toute invitation dans une ville ou pour une localité doit être envoyée par un messenger de même que la réponse de l'invité doit être aussi envoyée par un messenger.

MADAME P. S..... Montréal.

On fait asseoir un visiteur vis-à-vis de soi, non sur le même canapé, rien n'étant plus incommode que de causer avec une personne assise près de soi. Peu importe que l'on soit assise soi-même sur un canapé ou sur un fauteuil. Les jeunes mariés font visite *les premiers* aux personnes qu'ils veulent connaître.

Se bien garder de rien changer à ces façons simples, et qui seront par conséquent toujours de bon gout : déférence, respect, et tout l'empressement compatible avec la discrétion. Recevoir soi-même, à la voiture, le prélat qu'on attend, et, sa visite faite, le reconduire de même. Quand on l'aura installé à la meilleure place, lui deman-

der sa bénédiction *pour l'instant qui lui conviendra de fixer lui-même*, et par conséquent la demander en ces termes.

Pour cette circonstance exceptionnelle, la place des convives ecclésiastiques sera près des mères de la mariée, du mari, et près des plus proches parentes. Il ne m'est pas possible de dicter ses discours : il faut prendre la peine de penser et de parler de soi. On se borne à remercier et à saluer : de même pour le toast.

MADAME X.....

Quand le père du mari est mort, le premier enfant a toujours sa grand'mère *paternelle* pour marraine, son grand-père maternel pour parrain.

Il ne peut être salutaire de se laver le visage tous les jours au savon.

On fait passer devant soi la personne que l'on honore, on lui donne la place d'honneur ; une dame ni une jeune fille ne font pas passer devant elle un homme qui n'est pas un prêt e.

Mlle JULIE.....

La mariée seule s'habille en blanc pour la messe de mariage.

Une femme signe du nom de famille de son mari, et pas du nom de famille à *elle*, puisqu'elle ne le porte plus.

Les couronnes et les voiles de tulle sont l'uniforme des mariées, mais non des communiantes.

On assiste *maintenant* sans inconvénient, aux messes de mariage avec des robes en soie noire, et avec la dentelle noire on composeq un très-beau costume.

En général, pour demeurer poli, on doit adopter, vis-à-vis des personnes plus âgées qu'on ne l'est, l'étiquette observée vis-à-vis des souverains : on répond à leurs questions, on ne leur en adresse pas ; on leur laisse l'initiative en toute chose, le tout sans exception, excepté pour le salut. On doit toujours *prévenir* les personnes pour lesquelles on a de la déférence. On garde maintenant les voilettes baissées pendant les visites.

M. ALFRED.....

A moins d'écrire une pétition, on ne met plus de marge.

MADAME G. F.....

On porte pour les visites de nocés (qui n'ont rien de particulier) toutes les soirées qu'a met la saison dans laquelle on se trouve. En été, en ne porte ni velours, ni satin, ni moire.

EXPLICATIONS DES DERNIERS RÉBUS.

Personne n'a trouvé la solution du rébus du No. 21. La voici :

POINT DE RELIGION, POINT DE FAMILLE.

Point de religion, — Point de famille.

Un abonné de St Camille a trouvé le dernier :

LES JOIES SONT ENTREMÊLÉES DE CHAGRINS.

Les jouets sont entremêlés de chats-grains.

RÉBUS.



S

